
詩篇 119:71-72 遵行神律法者是大有福址的 

「我受苦是與我有益，為要使我學習祢的律例。祢口中的訓言與我有益，勝於千萬的金

銀。 」 

 

世人對待苦難的態度大體上都是消極的，人們總是在嘗試各樣的辦法去避免受苦，或者至

少能夠免受一些苦楚。因為人們傾向於相信，受苦不但會奪走人的快樂，而且對自己並沒

有多大的好處。  

 

但詩篇 119 篇的作者在此對受苦的理解跟世人卻是不同。他宣稱受苦乃是對他有益的，因

為對他而言，受苦就好像一劑強心針。往往益處是藏在苦難中的；從「受苦」中所學到的

神的話語，尤其能成為我們生命的一部分。所以，「我受苦是與我有益」的，能讓我們的

靈魂甦醒。  

 

神究竟是如何藉著苦難使我們的靈魂甦醒而囘轉呢？  

 

神常常藉著「受苦」把「走迷了路」的兒女帶回到正路上，並且將「精明和知識」賜給我

們，因此，我們在受苦中可以放心地學習功課和思想神的話語。因為神「本為善，所行的

也善」，我們越是一心遵守神的話語，就越有抵禦「謊言攻擊」的能力；因為人的心裡越

是充滿神的話語，就越不容易被外面的環境攪擾。  

 

神的話語能訓練我們屬靈的味覺，恢復判斷和辨別美善與是非的正常能力。信徒若不肯在

神的話語上下工夫，就很容易成為一個善良而愚蠢的老好人；所以使徒保羅說：「我所禱

告的，就是要你們的愛心在知識和各樣見識上多而又多。」（腓立比書一章 9 節）  

 

當我們經歷苦難時，就更要來學習神的律例和神的話語。世上「千萬的金銀」總有消失的

一天，但卻沒有人能奪去神的話語所帶來的永恆益處。  

 

禱告： 

親愛的天父上帝，我們感謝祢！祢總是在我們軟弱、跌倒，或者因世界的誘惑而迷失方向

的時候，管教我們，藉著各樣的方法使我們能夠在錯誤的道路上及時醒悟過來；並且藉著

聖靈在我們心中的引導，讓我們在祢施恩的寶座前悔改。  

 

主啊！懇求祢幫助我們，讓我們即使暫時落在苦難中，也不灰心，不喪膽；讓我們總是相

信，祢向我們所懷的意念，是賜平安的意念，是要叫我們末後有指望。  

 

主啊，也願祢的慈愛常常激勵我們，並且賜給我們屬靈的悟性，讓我們能夠明白：「現在

的苦楚，若比起將來要顯於我們的榮耀，就不足介意了。」若能明白你話語的意義，我們

每天就都能夠遵著祢的命令而活。 奉耶穌基督的名禱告，阿們！ 

 



by 佳音 

 

#詩篇第 119 篇 65 至 72 節 

#詩篇靈修短文： https://bolip.org/bolip/devotion-essays 
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